

# AGUASdigital.com

## El BM con perspectiva "moderadamente optimista" para la economía de América Central

02/12/2014 16:10 (-6 GTM)

San José, 2 dic (EFE).- El Banco Mundial (BM) mantiene para el cierre de este [2014](#) y el 2015 una expectativa "moderadamente optimista" sobre la economía de A.Central, que es muy dependiente de Estados Unidos, afirmó hoy el director del organismo financiero para la región, el español Humberto López.

López dijo en una entrevista con Efe que el BM espera tasas de crecimiento "positivas" para Centroamérica, por encima del 2 % del [producto](#) interno bruto (PIB) tanto para este 2014 como para el 2015.

"El año que estamos acabando lo vemos con un cierto optimismo. Las cifras de la economía norteamericana están saliendo un poco positivas, y Centroamérica depende en gran medida de Estados Unidos", declaró López en una entrevista con Efe.

El director del BM para Centroamérica, nombrado en el cargo en julio pasado, añadió que la "esperanza" es una [mejora](#) de la economía estadounidense, lo que tendría efectos "positivos" en toda la región independientemente de la heterogeneidad de sus economías.

La economía de Estados Unidos creció a un ritmo anual del 3,9 % en el tercer trimestre de 2014, por encima de los pronósticos, según datos del Departamento de Comercio, mientras que Moody's prevé una expansión del 3 % en el 2015 lo que, añadió la calificadora, reforzará la "recuperación gradual" de la economía global.

Centroamérica es "heterogénea" [desde](#) el punto de vista económico, y en ese marco Panamá se mantendrá en el 2015 a la cabeza del ritmo de expansión con una previsión del 7 % del PIB, seguido de Costa Rica y Nicaragua con el 4 % cada uno.

Sobre los otros países centroamericanos, López indicó que el crecimiento económico dependerá de lo que se observe en Estados Unidos.

Las economías de El Salvador, Honduras y Guatemala son altamente dependientes de las remesas familiares que envían sus nacionales establecidos en Estados Unidos.

Las remesas familiares representa el 16,4 % del PIB de El Salvador y el 10 % del PIB de Guatemala, mientras que en Honduras son la principal fuente de divisas, por encima de las exportaciones del café, productos de la maquila, el camarón y otros.

López agregó que las elecciones en Guatemala, que serán en septiembre de 2015, traerán "incertidumbre" a ese país sobre potenciales negocios.

En cuanto al contexto Latinoamericano expresó que la desaceleración que se está viviendo en Suramérica en este año y el próximo "está más marcada que la que estamos viendo en Centroamérica".

Según previsiones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) difundidas este martes, Latinoamérica crecerá sólo un 1,1 % este año, pero tenderá a una recuperación en torno al 2,2 % promedio el 2015.

López indicó que los sectores terciarios como el transporte y el financiero han estado funcionando "bastante bien" y que es "evidente" que las economías centroamericanas se están moviendo hacia esa "terciarización".

"Mirando hacia adelante para el año 2015, si vemos que el avance norteamericano se consolida, también

pensaríamos que en el sector secundario en maquila, industrial y exportaciones tendrían mayor oportunidad", aseveró López.

Indicó que uno de los retos de la región es la reducción de la pobreza por medio de la generación de empleos de calidad, que tengan alto valor añadido y que permitan pagar altos salarios.

"Cuando hablamos de reducción de la pobreza estamos hablando de generar empleos de calidad y eso no va a ser posible sino tenemos mejores niveles educativos. Hoy por hoy todavía la región centroamericana está un poquito por detrás de donde debería estar. Si miramos, la deserción en secundaria es muy alta", dijo López. Además expresó que la región debe "integrarse" en la comercialización, transporte de mercancías y aprovechar la más localización privilegiada en la que se encuentra.